

# Trois jours pour comprendre le philosophe Raynal

Les 25-26 et 27 octobre le compagnon de route de Diderot sera à l'honneur dans son village d'adoption. Avec colloques, débats et expositions



**L'illustre philosophe va bientôt avoir les honneurs de Saint-Geniez-d'Olt.**

■ Guillaume-Thomas Raynal était, il y a encore quelques mois, quasiment inconnu. Mais depuis que Gilles Bancarel et François-Paul Rossi ont entrepris (par de remarquables travaux et par la mise sur pied d'un colloque à Rodez en mars dernier), de mettre en avant ce que fut son rôle durant le siècle des Lumières, plus personne n'ignore qu'il fut l'un des précurseurs de la lutte contre l'esclavage.

L'abbé Raynal, aveyronnais d'origine et auteur, notamment, de *L'histoire des Deux Indes*, est donc en train de (re)devenir citoyen d'honneur dans ce département. Compagnon de route de Diderot, ayant pris sa part à l'élaboration des idées révo-

lutionnaires, son héritage intellectuel est immense. Et après avoir été fêté à Rodez et Millau pour le bicentenaire de sa mort, l'illustre philosophe va bientôt avoir les honneurs de Saint-Geniez-d'Olt.

## Travaux scolaires et ouvrages du XVIIIe

Ce village sur les bords du Lot est en effet le berceau de sa famille, même si lui n'y est pas né (il a vu le jour à Lapauze de Sévérac). Les 25-26 et 27 octobre, diverses manifestations seront placées sous le signe des "journées Raynal".

Le vendredi 25, des expositions à la bibliothèque municipale, à l'office de tourisme,

à la galerie Lenoir et à la salle des Illustres de la mairie permettront de se familiariser avec des ouvrages des XVIIe et XVIIIe siècles, avec les travaux scolaires réalisés autour de Raynal ou encore avec l'histoire de Victor l'enfant sauvage de l'Aveyron. Ce dernier n'ayant d'ailleurs rien à voir avec un philosophe, même du siècle des Lumières, mais c'est aussi le climat d'une certaine époque que ces journées entendent faire connaître.

## Une plaque à la bibliothèque

Le vendredi soir, la salle de cinéma accueillera un extrait du ballet *Cercle de vie*, ainsi que le film *Tous les matins du*

*monde*. Le samedi 26 octobre, toujours dans la salle de cinéma, un colloque (entrée gratuite) rassemblera quelques documentalistes ou professeurs d'histoire s'intéressant à cette période, ainsi que celui qui a sorti Raynal des oubliettes de l'histoire, le bibliothécaire Gilles Bancarel.

Après le concert en l'église paroissiale et le bal du samedi soir, la journée de dimanche verra notamment la pose d'une plaque en l'honneur de Guillaume-Thomas Raynal, à la bibliothèque municipale. Ainsi qu'un spectacle et une visite guidée de la ville.

Pour tous renseignements, on peut s'adresser à l'office de tourisme de Saint-Geniez, ☎ 05 65 70 43 42.